

El mundo, con excepción de Putin, deja solo a Trump

Reacción unánime contra la decisión de EE UU de romper el pacto del clima

LUCÍA ABELLÁN / PILAR BONET
Bruselas / San Petersburgo
Gran parte de la comunidad internacional condenó ayer la retirada de EE UU del Acuerdo de París contra el cambio climático anunciada por Donald Trump. Desde la ONU y todos los países europeos —Reino Unido incluido—, además de Canadá y China, hasta India y Argentina, el rechazo es general. La decisión solo encontró la comprensión del presidente

ruso, Vladimir Putin: "No he visto su decreto, pero no le juzgaría. Puede que el documento de París, en su opinión, no esté suficientemente reflexionado. No se debe alborotar sobre la salida de EE UU del Acuerdo de París, sino crear condiciones para el trabajo

conjunto". El resto de dirigentes se movieron entre los lamentos y la indignación. El francés Emmanuel Macron habló con Trump para decirle que "ha cometido un error para los intereses de su país y el futuro del planeta". La primera ministra británica, Theresa

May, dijo que París protege "la prosperidad y seguridad de las futuras generaciones". La canciller alemana, Angela Merkel, insistió en que no se renegociarán los compromisos. La UE aseguró que "el mundo puede contar con Europa" para dirigir la lucha contra el calentamiento global y que París "es un acuerdo internacional; una vez firmado, hay que asumir la responsabilidad".

PÁGINAS 3 A 7

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

El republicano apuesta por radicalizar su discurso nacionalista

PÁGINA 5



El presidente de EE UU, Donald Trump, muestra un proyecto de ley para la policía, ayer en la Casa Blanca. / BRENDAN SMIALOWSKI (AFP)

Juventus y Real Madrid, una final para marcar época

JOSÉ SÁMANO, Cardiff
El Real Madrid se juega hoy ante la Juventus su 12ª Copa de Europa y un doblete que no conseguía desde la época de Alfredo Di Stéfano. El equipo de Zinedine Zidane puede marcar una época. Desde los tiempos de La Saeta no firma un doblete Copa de Europa-Liga (1958). Y tampoco ha abrochado

dos orejonas sucesivas. La Copa de Europa, el torneo de clubes más prestigioso, nunca fue un paseillo para nadie, ni siquiera para el arrollador Madrid de los inicios del torneo. Desde el azote en Berlín ante el Barça, la Juve ha ganado soltura, pero al Madrid no solo le distinguen sus atributos futbolísticos.

PÁGINAS 27 A 31



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

El presidente argentino sale al rescate de la cuna política de los Kirchner

El Gobierno nacional aporta 46 millones de dólares a Santa Cruz

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
La gobernadora de Santa Cruz, Alicia Kirchner, cuñada de la ex-presidenta Cristina Fernández, ha viajado a Buenos Aires para acordar un salvataje financiero con Mauricio Macri, su principal rival político. El mandatario argentino ha prometido a Santa Cruz un préstamo de 46 millones de dólares y un fondo de libre disponibilidad de otros 75 millones antes de fin de año. La foto de Macri y Kirchner en la Casa Rosada era impensable hace solo unos meses. Santa Cruz es la cuna política del kirchnerismo.

PÁGINA 11

El PRI pelea por evitar la debacle electoral en el Estado de México

JAVIER LAFUENTE, México
Alfredo del Mazo tiene en sus manos perpetuar o poner fin a una dinastía. El candidato del PRI en el Estado de México, que mañana celebra elecciones, quiere seguir la senda de su abuelo y su padre, y evitar la mayor debacle de su partido en casi 90 años. No ha conseguido despuntar sobre su principal rival, la candidata de Morena, Delfina Gómez.

PÁGINA 13

Maduro desoye al chavismo y sigue adelante con la Constituyente

P12

ADEMÁS

Bruselas quiere que la UE despliegue fuerzas en conflictos

P9



El desastre pop de Andy Warhol llega a México

P23

EE UU pide a España que vuelva a Afganistán

P19